

arracha : incomparable éclat, au delà du raisonnement le plus sûr, de la faiblesse retrouvée. Ma bêtise triomphante, je la promène n'importe où, elle n'est jamais déplacée. Qu'elle rencontre Monsieur Renan sur le boulevard, et que pourra ce penseur contre son rire sans écho ? Que puis-je contre moi à cet instant de moi-même ? L'utile et l'agréable ? disiez-vous. Puérils et beaux tatouages de la bêche à penser, nos habitudes cycliques nous font toujours repasser par les mêmes minima. (Je me lis au ménisque inférieur.) Ici poussent les lichens déchirés et sans racine, ici les fleurs monstrueuses de la crédulité. La cheville *n'pas* au milieu d'une phrase dément l'orateur et le dénonce. J'ai, comme tout le monde, mes petites portes sur l'infini, mes hésitations, mes scrupules. Douce et merveilleuse ineptie où s'endort, avec un parapluie dans les bras, l'idole de marbre veiné, attribuée à Praxitèle. L'utile et l'agréable : la France et son cortège, les roses pompons du goût. N'exagérons rien : cette vérole du monde n'atteint plus ses 40 millions d'habitants.

LOUIS ARAGON.